

## Sitzung des Fachschaftsrates

**Sitzungsleitung:** Michael Dimler  
**Protokollführung:** Felix Hildebrandt

**Sitzungsdatum:** 17.04.2019

**Anwesenheit:**

FSR-Mitglieder: Michael Dimler, Georg Schwartz, Fanny Getzlaff, Tom Lippoldt, Felix Hildebrandt, Alex Litschko (bis 21:05), Georg Pfeifer, Tjorben Matthes, Markus Leipe, Emil Domkerslot, Lucas Eisenbach (von 19:30 bis 20:46), Marcel Horstmann (ab 20:05), Johann Möbius

Entschuldigt: Fabian Schneider, Max Keller

Unentschuldigt:

Gäste: Samuel Ritzkowski, Max Benner, Michel Pannier, Tobias Hössel (bis 21:11), Franziska Gladitz, Jakob Hollweck (bis 21:43), Nico Fischer (von 19:21 bis 21:08), Anneke Tombrägel, Magdalena Helbig (bis 20:05)

13 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ **Beschlussfähig**

### Tagesordnung:

TOP 0: Regularien	19:08
TOP 1: Frauenstammtisch	19:23
TOP 2: Website	19:39
TOP 3: Aus dem StuRa	20:00
TOP 4: Aus dem Fakultätsrat	20:18
TOP 5: Aus dem Dekangespräch	20:42
TOP 6: Lehramtsvortreffen	21:05
TOP 7: Skriptsammlung	21:21
TOP 8: Kommende Veranstaltungen	21:32
TOP 9: Sonstiges	21:23
TOP 10: Finanzen	19:09



Sitzungsbeginn: 19:07 Uhr

### **TOP 0: Regularien**

**19:08**

Das Protokoll vom 10.04. wird mit redaktionellen Änderungen einstimmig angenommen (11/0/0). Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (11/0/0).

### **TOP 1: Frauenstammtisch**

**19:23**

Michael stellt kurz noch einmal das Konzept des Frauenstammtisches vor und begrüßt Anneke und Magdalena als Gäste zu diesem Thema. Das allgemeine Interesse an einem solchen Stammtisch scheint teilweise nicht sehr hoch zu sein, einige sehen den Frauenstammtisch eher skeptisch. Jedoch gibt es auch positive Rückmeldungen von den Materialwissenschaften. Es wird der Vorschlag eingebracht eine Umfrage unter den Studentinnen auszutragen, jedoch wird dies als unverhältnismäßig eingestuft, da auch ein Probestammtisch abgehalten werden könnte und man so Feedback sammeln kann. Franzi kümmert sich um die Organisation. Der Name der Veranstaltung soll abgeändert werden.

### **TOP 2: Website**

**19:39**

Emil und Alex stellen den aktuellen Stand der Webseite vor. Es werden Änderungen bezüglich der Startseite und der Vorstellung des FSR besprochen. Außerdem soll eine extra Seite für Hiwi-Angebote und Tutorien eingerichtet werden. Bezüglich der Realisierung solcher Seiten für mögliche Abschlussarbeitsthemen wird der Aufwand zum Aktualhalten als zu hoch eingeschätzt. Das FSR-Logo soll mit höherer Auflösung neu hochgeladen werden.

### **TOP 3: Aus dem StuRa**

**20:00**

Markus berichtet aus dem StuRa. Es wurde ein öffentlicher Brief an die Thulb verfasst, der sich für eine Verlängerung der Öffnungszeiten ausspricht, bei Friedolin 2.0 gibt es Engpässe bezüglich der Techniker und der Thüringer Rechnungshof ist fertig mit seiner Untersuchung der StuRa-Finanzen. Unter dem Namen „Was darf Rap?“ wird es eine Veranstaltung

im Kassablanca Jena geben und es wurde eine neue Gleichstellungsreferentin gewählt. Die Vereinbarung über das Semesterticket des Nahverkehrs wurde abgeschlossen. Weitere Themen waren die Suche nach einem FSB, eine Diskussion zur Umbenennung eines Platzes in Jena Winzerla und Technikausgaben für den Akrützel, StuRa, etc. Für den Wahlvorstand wurden kurzfristig noch drei Kandidaten gefunden; zwei weitere werden noch benötigt. Es sind Onlinewahlen geplant. Auch für die Schiedskommission werden noch Freiwillige gesucht. Farbdrucke durch die FSRe sind jetzt mit einer Limitierung von 20 Seiten pro Monat möglich; bei Schwarz-Weiß sind deutlich mehr Seiten möglich.

#### **TOP 4: Aus dem Fakultätsrat**

**20:18**

Michel berichtet vom Fakultätsrat. Zunächst wurde der Beiratsbericht vorgestellt und besprochen, es soll das Gespräch zwischen Mitarbeitern angeregt werden. Anschließend wurde der Tag der Physik thematisiert, dieser scheint gut angekommen zu sein. Einzig bezüglich eines fehlenden Sicherheitskonzepts für das Foyer gab es Probleme; dies muss für kommende Veranstaltungen geklärt werden. Der nächste Tag der Physik wird sich der Festkörperphysik und Materialwissenschaft widmen. Ein großes Thema war auch die Sommerimmatrikulation. Diese könnte möglicherweise aufgrund der niedrigen Einschreibungszahlen abgeschafft werden. Außerdem wurden die Nachfolge der Quantenfeldtheorie-Professur, die Wahl der Institutsräte und die Zwischenevaluation des Werkstoffwissenschaftsmasters besprochen. Professor Ammon hat den Ruf nach der ausgeschriebenen W2-Professur angenommen. Außerdem müssen nun Auslandsdienstreisen anderthalb Monate vorher angemeldet werden. Der Musterstudienplan für den M.Sc. Werkstoffwissenschaften wurde abgelehnt.

#### **TOP 5: Aus dem Dekangespräch**

**20:42**

Michael berichtet aus dem Dekangespräch. Unsere Kritik bezüglich des Tags der Physik wurde geäußert. Ein weiteres Thema war die hohe Durchfallquote im ersten Lehramtsemester. Die Idee zur Fragestunde der theoretischen Physik wurde gut aufgenommen. Weitere Themen waren das Mentorenprogramm, eine mögliche interdisziplinäre Vorlesung zur Umweltphysik, die gewünschte nächtliche Abschaltung der Fernseher im Max-Wien-Platz, die aktuelle Thermodynamik-Vorlesung, den englischsprachigen Master und die IT-Kommission.

#### **TOP 6: Lehramtsvortreffen**

**21:05**

Georg stellt die Ergebnisse aus dem Lehramtsvortreffen vor. Es wurden sich mehr Übungstermine speziell für das Lehramt gewünscht, und eine bessere Platzierung der Vorlesungsskripte auf der Universitätswebseite. Die Idee des Mentorenprogramms wurde positiv aufgenommen. Weiter wurde eine Lange Nacht der Übungsserien vorgeschlagen und die Themenwahl in den Festkörpervorlesungen der Lehramtler kritisiert.

#### **TOP 7: Skriptsammlung**

**21:21**

Jakob spricht die Skriptsammlung erneut an. Es werden die Konzepte für eine neue Sammlung vorgestellt; eine Ausarbeitung der benötigten Features wird angestrebt.

#### **TOP 8: Kommende Veranstaltungen**

**21:32**

Der Day of Light soll über Plakate promotet werden.

Am kommenden Mittwoch findet eine Informationsveranstaltung zum Thema Bewerbungen für Stipendien statt.

Für die Sommerexkursion sind bereits 47 Teilnehmer angemeldet.

Das kommende Magic-Turnier am 07. Mai im IAAC ist organisationstechnisch fertig. Entsprechende Plakate werden zeitnah gedruckt.

Tjorben bekundet das Interesse an einem Doppelkopf-Turnier und kümmert sich um die Organisation.

Johann stellt den aktuellen Stand der SPT-Planung vor. Das Problem der Getränkeköhlung ist nun gelöst; die Planung ist im vollen Gange.

Die Party-Planung macht Fortschritte. Sie wird am 27.05. im Rosenkeller stattfinden.

Zum Sportturnier und der Wanderung gibt es noch keine neuen Informationen.

Der Auffrischkurs für das kommende Wintersemester wird vom 16. bis 27.09. stattfinden. Michel kümmert sich um die Organisation.

Ein möglicher Spieleabend wird besprochen.

Am 02. Mai findet das „Meet your Prof“ mit Prof. Hasler statt.

#### **TOP 9: Sonstiges**

**21:23**

Es werden die eingetroffenen Mails besprochen.

Marcel ändert seine Sprechzeit.

Die Anmeldungen für die Zapf sind abgeschickt. Ein FSR-Kom-Antrag hierfür wird zeitnah gestellt.

#### **TOP 10: Finanzen**

**19:09**

Tjorben beantragt die Anschaffung eines USB-Verbindungskabels für den Drucker in Höhe von 10 €. Der Antrag wird einstimmig angenommen (11/0/0).

Tom stellt den Finanzplan für die kommende FSR-Party in Höhe von 342 € vor. Dieser wird zur Abstimmung gebracht (11/0/0). Tom beantragt ausreichend viele Kassen für den Kartenverkauf der kommenden FSR-Party mit Felix als Kassenverantwortlichen (11/0/0).

Antrag	Betrag	Empfänger	Abst.	Beschreibung/Anmerkungen	
Freigabe	10,00 €		11/0/0	USB-Druckerkabel	19:14
Freigabe	342,00 €		11/0/0	FSR-Party	19:20

**Sitzungsende:** 22:02 Uhr

Jena, den 17.04.2019

Mitglied des Vorstandes

Protokollführung: Felix Hildebrandt

---

**Sprechzeiten, Sitzungszeit**

Di, 12:15-14:00	Marcel	FSR-Büro
Do, 08:00-10:00	Georg P.	FSR-Büro
Sitzung:	Mittwoch, ab 19:00 Uhr	FSR-Büro
Jederzeit:	<i>fsr@paf.uni-jena.de</i>	

---

**Veranstaltungen**

24.04.	Informationsveranstaltung Stipendien
25.04.	Physikerball
07.05.	Magic-Turnier
09.05.	Jobbörse
17.05.	Zeiss-Exkursion der jDPG
21.05.-22.05.	Sommerexkursion
27.05.	FSR-Party

Abstimmungsnotenkatur: (Ja/Nein/Enthaltung)